

# Grave daño estructural en Puente Brasil de Vallenar provoca alteraciones en conectividad y molestia de vecinos

**DECLARACIÓN DE EMERGENCIA.** Situación fue producto del impacto de un camión. Ayer en la tarde se definió hacer un refuerzo de la estructura. A largo plazo se estudia reparar la viga.

Constanza Rivera  
 cronica@diarioatacama.cl

A la noche del miércoles los vallenarinos y vallenarinas se enteraron de las alteraciones de conectividad que tendría la comuna para el jueves, producto de un daño estructural que presentaba en un sector el Puente Brasil, uno de los principales ejes de conectividad en Vallenar.

Las autoridades y equipos técnicos se trasladaron al lugar la tarde del miércoles para analizar la situación, en una reunión de emergencia que contó con la participación del equipo municipal, la Delegación Presidencial Regional, la Dirección de Vialidad MOP, Carabineros, Senapred y la Seremi de Transportes.

La primera determinación preventiva fue la suspensión del paso por el Puente Brasil desde las 00.00 horas hasta las 07.30 horas del jueves, permitiendo desde esa hora, solo el paso por una sola vía de manera alternada. Lo anterior, para permitir que expertos revisaran en detalle el sector, lo que generó molestias en el tránsito vehicular.

## VIALIDAD

“En este minuto estábamos en una reunión en terreno para ver cómo se está comportando el tránsito de los vehículos hasta el momento. Si bien se generan molestias, está funcionando bien (...) tenemos que ver también cómo funciona en horas más complicadas, como en la hora peal para ir ajustando este plan de tránsito y de señalización”, detalló cerca del medio día, Jorge Gutiérrez, director regional de Vialidad Atacama.

Gutiérrez explicó que el daño en la estructura, fue informado por un usuario de la ruta, tras lo cual se inspeccionó el sitio.

Sobre el porqué del daño en

el Puente Brasil, el director regional de Vialidad indicó que “tenemos antecedentes que esto fue producto del impacto de un camión”.

## MUNICIPIO

El alcalde de Vallenar, Víctor Isla comentó que la contingencia ha sido compleja de enfrentar. “El día de ayer durante la tarde recibimos el informe del Ministerio de Obras Públicas acerca del estado del cual se encuentra nuestro puente Brasil, uno de los principales ejes de conectividad que tenemos en la ciudad, que conecta el centro de la ciudad con la periferia más densamente poblada de Vallenar”.

En ese sentido, el edil agregó que “enfrentamos la decisión trabajando mancomunadamente con la delegación provincial, tomando acciones y decisiones en el momento, que nos han llevado a cortar el tránsito vehicu-

lar por una de las calzadas, la que está dañada, lo cual ha dificultado el tránsito. Sin embargo, nuestros equipos municipales han tenido el despliegue durante la mañana del jueves, en donde la situación ha sido abordada de buena forma y ha tenido efectos paliativos importantes en el tránsito y flujo vehicular en nuestra ciudad”.

Isla comentó que tras la evaluación técnica de los expertos, verán cuáles son los ejes de acción a seguir, ya sea para la recuperación del puente o para ver la posibilidad de puentes mecanos para abordar la situación.

“Esta es una situación que lamentablemente tiene para un buen tiempo. Es una situación que se arrastra también desde hace mucho tiempo y que afecta directamente a nuestra comunidad. Quienes estamos inmersos en el servicio público sabemos que desde hace mucho

tiempo que esta era una situación que lamentablemente en algún rato tenía que reventar y lamentablemente nos tocó asombrarnos a nosotros a pocos días de haber asumido nuestro gobierno como tal”.

Cabe señalar, que en el pasado el Puente Brasil fue impactado por un camión de basura de Alto del Carmen, además de otros impactos de vehículos menores.

El llamado a la comunidad a preferir vías alternativas, como Avenida Los Sauces o Costanera Sur. También el sector de Avenida Chungará que conecta con la entrada norte de la ciudad.

## COMUNIDAD

Los cambios generados en el tránsito generaron molestias por parte de los vecinos y vecinas de la comuna. “Esta situación no es de ahora, viene de muchos años y el alcalde sabe

que nunca se dedicó a ver las cosas puntuales y hoy con el cambio que se ha hecho, se han dado cuenta del problema que hay, pero esto viene de hace mucho rato”, comentó un vecino afectado por la situación.

Para Valentina, vecina del sector, la situación es compleja. “Esto está complicado porque hace rato que necesitamos otro acceso a Torreblanca y a Vista Alegre (...) tuvo que ocurrir una desgracia para que las autoridades tomaran en serio este tema del flujo vehicular, porque hay muchos vehículos en Vallenar y necesitamos más accesos”, indicó frente a los taxistas en el lugar.

En esa misma línea, un conductor de la locomoción colectiva de la Población Torreblanca y Vista Alegre, indicó que la situación no es menor.

“Nos afecta mucho por el gasto de bencina, ese es el pro-

blema, así que ojalá que se solucione. Otra opción es otro puente porque llevamos años esperando otro puente”.

## ULTIMAS MEDIDAS

Ayer en la tarde y tras la visita de los expertos, se confirmó que el daño que presenta la viga del Puente Brasil es grave, lo que justifica las acciones de vialidad y tránsito realizadas.

Desde la dirección de Vialidad del Ministerio de Obras Públicas, indicaron que como medida de corto plazo, se hará un refuerzo en la estructura la que esperan que esté finalizada la próxima semana, con el objetivo de que la estructura no colapse.

Mientras que sobre la reparación del Puente Brasil, se están analizando soluciones con los profesionales, para estudiar la posibilidad de reparar la viga, con la colaboración de empresas especializadas en el trabajo con hormigón.

Además, destacaron la instalación de puentes mecanos en la comuna, dada las características que presenta el Puente Brasil.

En tanto, la delegada presidencial provincial de Huasco, Karina Zarate comentó que las condiciones se mantendrán, por lo que el sector permanecerá cerrado con suspensión de tránsito desde las 12 de la noche hasta las siete de la mañana, para después circular solo por una de las calzadas, pero solamente los vehículos menores. “Vamos a mantener esta condición hasta el día lunes 16 de diciembre”, dijo junto con agregar que la situación estará en monitoreo constante para evaluar las acciones a seguir.

Zárate indicó además que desde la Seremi de Transportes se está trabajando en una resolución que prohíba la circulación de vehículos mayores en el sector centro de la ciudad.



FOTOS: HILDA VALDIVIA